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El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) anunció que concluyó este miércoles la 
asignación de números de identificación a los más de 13 mil proyectos que serán sometidos a 
votación en la Consulta de Presupuesto Participativo 2025. Esta medida busca facilitar a la ciudadanía 
la ubicación y elección de los proyectos en la boleta, tanto en su versión impresa como digital. La 
Crónica de Hoy (sitio) ; 24-Horas.mx (Sitio) ; La Prensa (Sitio) ; Maya Comunicación (sitio) ; 

 
En entrevista, Patricia Avendaño, consejera presidenta del Instituto Electoral de la Ciudad de 
México, explicó el proceso de presupuesto participativo. Este mecanismo permite a los ciudadanos 
decidir cómo se utiliza el 4% del presupuesto de las alcaldías. En 2025, se presentaron 13,000 
proyectos viables, que serán votados en una consulta el 17 de agosto. Avendaño destacó que los 
ciudadanos pueden votar de manera presencial o a través de un sistema de voto remoto por 
Internet. Para participar, deben registrarse en la app SEI del Instituto Electoral. Los proyectos 
seleccionados deben beneficiar espacios de uso común y no ser obligaciones de la alcaldía. La 
experiencia anterior ha mostrado una alta participación y proyectos exitosos en diversas colonias. 
Los resultados se darán a conocer una semana después de la votación. Avendaño invitó a la 
ciudadanía a informarse y participar activamente en este ejercicio democrático. Conexión Índigo 
 
En entrevista, Cecilia Hernández, consejera del Instituto Electoral de la Ciudad de México, explicó 
el proceso del presupuesto participativo. Hernández destacó que aproximadamente el 60% de los 
proyectos presentados fueron dictaminados como viables tras una revisión técnica y ambiental. Esto 
resulta en 13,355 proyectos disponibles para que la ciudadanía decida cuáles se implementarán en 
cada alcaldía y unidad territorial. Los ciudadanos pueden proponer proyectos innovadores y 
tradicionales, como canchas de fútbol o alumbrado público. La selección de proyectos viables es 
crucial para evitar desilusiones. La votación se realizará del 4 al 14 de agosto de 2023, tanto en línea 
como de manera presencial el 17 de agosto. Hernández enfatizó la importancia de esta participación 
ciudadana para mejorar la calidad de vida en las comunidades. Radio Ibero 

 

Proyectos imposibles de ejecución fue uno de los mayores retos en el Presupuesto Participativo 
2024, reportó el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM). "Es indispensable que, de manera 
coordinada con el gobierno central y las alcaldías, se refuerce la información que permita a la 
ciudadanía mejorar las propuestas contenidas en los proyectos que se registran", indicó en la Gaceta 
Oficial de este miércoles. En 2024 se registraron 90 proyectos imposibles de ejecución, como la 
rehabilitación del Parque Manuel Bernal, en Avenida Coyoacán y Concepción Béistegui, en la Colonia 
del Valle, en Benito Juárez, porque la obra se hizo en 2023. Reforma.com (sitio) 

 
ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL FEDERAL 

  

La presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, celebró el inicio de la transición en la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación (SCJN), tras la reunión en la previa entre la hoy ministra presidenta 
Norma Piña y quien encabezará dicha institución a partir del 1 de septiembre, Hugo Aguilar. El 
pasado 15 de junio, el Instituto Nacional Electoral (INE) entregó las constancias de mayoría de votos 
a los nuevos ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación que resultaron ganadores en la 
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inédita elección judicial del pasado 1 de junio, comicios marcados por la baja participación y los 
"vicios" del proceso. López Dóriga (Sitio) 

REFORMA ELECTORAL 
  

En el horizonte inmediato del INE se vislumbran cambios importantes. Con la reforma electoral que 
ya perfila el gobierno federal ya se habla de reacomodos en varias áreas estratégicas. La dirección 
de Organización Electoral encabeza la lista de áreas en revisión. Su titular, Miguel Patiño, ha sido 
blanco de fuertes críticas por su gestión durante el proceso judicial de este año porque se peleó con 
todo mundo por su escasa disposición a seguir directrices institucionale, su resistencia al cambio y 
su aparente alineación con estructuras pasadas. En el fondo lo que está en juego es la capacidad del 
INE para alinearse y fortalecerse y lo que dicen los reformadores es que los cambios que se avecinan 
no deben interpretarse como confrontación, sino como renovación de equipos, perfiles y liderazgos. 
La Prensa (Sitio) 

INE 
  

El Instituto Nacional Electoral (INE) eliminó 14.2 millones de votos del cómputo final de la elección 
judicial celebrada el pasado 1 de junio, al considerarlos "inviables" por haberse emitido en casillas 
con irregularidades graves que comprometieron la legalidad del proceso. Durante la sesión de 
calificación y declaratoria de validez, los consejeros del INE señalaron que se detectaron casillas 
fraudulentas en 26 de las 32 entidades del país, siendo Chiapas la entidad con más anomalías. En 
total, se identificaron 929 casillas irregulares tan solo en la elección de magistrados del Tribunal de 
Disciplina Judicial. Presente Diario del Sureste TAB (sitio) 

 
La presidenta del INE, Guadalupe Taddei, utilizó sus superfacultades para nombrar a funcionarios en 
áreas clave. En la Dirección Ejecutiva de Organización Electoral, Miguel Patiño, con trayectoria en 
áreas de mando desde los tiempos de Lorenzo Córdova, presentó su renuncia, por lo que designó a 
un incondicional: Roberto Carlos Félix, quien dejó la Dirección Provisional del Servicio Profesional 
Electoral, área en la que se designó a Jorge Egrén Moreno. Además, María Elena Cornejo dejó 
vacante la dirección de Capacitación Electoral, por lo que Taddei podrá nombrar a alguien cercano, 
algo que no dejará muy contentos al grupo de consejeros que consideran como exceso las 
atribuciones de nombrar a altos funcionarios sin consultarlo con el Consejo General. Habrá que estar 
atentos a los movimientos. ¿Será? 24-Horas.mx (Sitio) ; Digital Plural (Sitio) ; Once noticias (sitio) ; 
1500 Radio Fórmula 

PARTICIPACIÓN CIUDADANA DE LAS MUJERES 
  

Denise Dresser expresó su solidaridad con Vanessa Romero Rocha y Sabina Berman en un tuit, lo que 
provocó la reacción de Ricardo Salinas Pliego. Dresser criticó a Salinas Pliego, describiéndolo como 
"una criatura creada por el estado" y un ejemplo del "capitalismo de cuates". En respuesta, Salinas 
Pliego arremetió contra Dresser, acusándola de ser una "textoservidora" y desafiándola a exigir 
justicia por los asesinatos de niñas en el país. La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo también se 
pronunció al respecto, condenando la misoginia y el machismo en los comentarios de Salinas Pliego, 
y recordando su deuda de $74,000 millones con el pueblo de México. Sheinbaum destacó la 
disminución de la audiencia de TV Azteca, atribuyéndola a la desinformación y las mentiras sobre la 
administración actual. Portal Sin Censura TV 

GOBIERNO CDMX 
  

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada, ha desestimado la posibilidad de que se 
produzcan actos de violencia o xenofobia en el contexto del Mundial de Fútbol 2026. Brugada ha 
enfatizado el compromiso de su administración para garantizar un evento pacífico y libre de 
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discriminación. En este sentido, ha anunciado la rehabilitación de canchas en toda la capital, con el 
objetivo de organizar torneos infantiles y fomentar una experiencia futbolística enriquecedora. Canal 
3 Imagen 

CDMX 
  

La presidenta, Claudia Sheinbaum Pardo, sostuvo que se debe atender el fenómeno de la 
gentrificación, aunque acotó que este proceso "no necesariamente está asociado a personas 
extranjeras" que han decidido hacer de algunos puntos de la Ciudad de México su lugar de 
habitación. Se comprometió a que apoyará a la jefa de gobierno, Clara Brugada, y a los alcaldes de 
las zonas que enfrentan el proceso de gentrificación, para atender esta situación. La Jornada (sitio) 
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